

誰もが抱える悩みをパ・バ・ツと解決！

福田貴一先生の 福が来るアドバイス



早稲田アカデミー
千葉ブロック統括責任者
新浦安校 校長 福田 貴一

高学年になりしっかりとした学力を伸ばすためには、読解力や語り力、表現力、そして難しい問題でも自分で考えてみることのできる思考力など、それぞれ基礎力が絶対に必要です。では、「この基礎力はどうすれば身につけさせられるのですか？」との秘密は、子どもたちが普段過ごしている生活のなかに隠されています。

子どものモチベーションを高めるにはおとなと子どもの感覚の違いを知ることが必要です！

「おじやたかがどんな風に考へ、何を思つてるのかを知る」とが、おじやたかの力を使い、さらにには、中学受験に対するモチベーションを高める第一歩です。

おじやたかの感覚との違いを考えてみましょう。

はじめに子どもの感覚を伸ばす

私たちおとなは、何か失敗したり、他人からの注意されたりするほど、「次は同じ過ちを繰り返さないでね」と言います。「方舟でも何度叱られても同じ過ちを繰り返し、たとえ泣いて謝ったとしても、泣き止むと同時に叱られたことそのものを忘れてしまふものです。腰元過ぎれば熱さを忘れる——まさに子じやたかのためにある言葉です。

では、子じやたかは、「おじやたか」と「やるく」と「やるくの感覚との違い」を考へてみましょう。

「やるく」と「やった」と

たとえ「やった」と「やるく」と「やるくべき」とか、それはそれを先に終わらせる、この物事の優先順位を出すとするのがおじやたかです。子どもの場合は、宿題があつても友だちが説いて来れば遊びに出かける、見たいテレビ番組が始まれば宿題の手が止まるなど、やりたかったから先にする傾向があります。いや、おじやたかの感覚が違う「よ」による生じます。

では、遊びたがっても「やるく」、「遊びに行きたい」を断らせ、宿題を終えたら「やるく」とお友達の誘いを断らせ、先に宿題をせざり

じうなるでしょうか。おそらく、ほとんどの頭に入ります。



おじやたかの感覚

これは、学生が下になるほど、やりたことを我慢しながら集中するのではなくて、宿題を終らなければなりません。

ただし、「やった」と「やるく」の間に「お父様やお母様がベースメーカーになって挟みませる」というのが、低学年までの有効な勉強のさせ方です。

ただし、「やった」と「やるく」の間には、おじやたかの感覚が芽生えています。おじやたかは、おじやたかの感覚を増やして、少しも自分で優先順位がつけられるように導きまします。ところでも、じざ中学校に向かつて走り出しましたとき、自分で優先順位がつけられなければ、必ず失速してしまいます。「希望中学に合格」という大きな夢をかなえるには、「やった」と「やるく」を我慢してでも「やるべき」とをする、これは当然の心構えだ

「わかる」と「できる」の違い

保護者の方から「授業がわかつてない」と「相談を受けている」とあります。その理由を聞くと、大半が「塾の宿題が解けないから」と答えられます。

「宿題ができないからわかつてない」、この考えは間違っています。実際、「どんな塾の授業が理解できたとしても、中学受験指導を行っている塾が出す算数の宿題を、4年生で完璧に解ける子はいません。」これは、中学受験の問題がそのように作られているからです。

まずは、「授業がわかる」と「わかる」と「宿題が解ける」ことは全く違うものだと考えるのは当たり前です。反対に、「遊びをするのよ」と約束させて送りだすと「やるく」ではないか。この場合は、「遊びた」と「やるく」気持ちが満足するので、帰宅後は「やるく」とは

宿題に集中できません。「やるく」と「やるく」は、「やった」と「やるく」の間に「おじやたか」の感覚があります。

おじやたかの感覚は、おじやたかの頭のなかには「おじやたかの作り上げてきた知識のタクシ」があるのです。知識のタクシには何段もの引き出しがあります。「塾の授業がわからぬ」「何をしていいかわからない」とは全く違つものだと考えるのは、おじやたかの頭のなかには「おじやたかの作り上げてきた知識のタクシ」があります。

「知識のタクシ」を整理整頓すれば「わかる」と「できる」が近くなる! 知識のタクシを整理整頓すれば「わかる」と「できる」が近くなる! 知識のタクシを整理整頓すれば「わかる」と「できる」が近くなる!

おじやたかは、「わかる」と「できる」の距離が近づいたことがあります。そのため、たとえ初めての経験だったとしても、類似した経験で作った引き出しが「わかる」と「できる」ようになるのです。しかし、おじやたかの「知識のタクシ」は未完成で、4年生くらいまでは、知識のタクシを大きくしていると、なかなか「わかる」と「できる」ようにならないのです。当然ながら引き出しの数や仕切りは不十分で、引き出しの大きさは無限大…。そこへ算数や理科も社会も国語も一緒に「わかつた」と詰め込んでいくので、「なぜ、知識を使おうと思つても、どうにあらゆるのかがわからぬ」と、それが、「わかつた」と詰め込んでいくことの原因になります。

お母様は「もう一年しかな」と思われるでしょう。しかし、おじやたかは同じ言葉を聞きながら、「まだ一年ある」と考えるのです。これは、おじやたかの時間に対する感覚の違いが原因です。たとえば、40歳のおじやたかの10分の1になりますが、40歳のおじやたかの10歳の子の4分の1です。つまり、40歳のお父様やお母様と10歳のおじやたかでは、1年にに対する感覚が4倍も違うのです。「お父様やお母様が「あと4年」と聞いたときに、「まだ先」と思つて同じです。そこはおじやたかに「時間的なフレッシャー」をかけじことを繰り返します。ところは、おじやたかに勉強させたくなります、「勉強しなさい」とおじやたかに勉強分から勉強してくるなど「やるく」の感覚が生まれます。

このように「やるく」の感覚を伸ばすことを「自らの勉強してくるなど『やるく』」と呼んでいます。この「やるく」の感覚が「やるく」の能力を伸ばすことを「自らの勉強」や「やるく」の効果といいます。たとえば、4年生くらいまでは、1年間に「やるく」の効果が期待できると言われています。

おじやたかは、「わかる」と「できる」の距離が近づいたのは、おじやたかが通ってきたはずの「おじやたか時代」を忘れてしまったのです。そのため、「おじやたか」の感覚には違いがあることをおじやたかと理解したうえで、「おじやたかの成長にあったアドバイスを心がけてください」とおじやたかが引き出せるようになります。その結果、塾の授業で理解したことならぬ宿題に出しても解ける、そんな「入試で解ける」となるのです。

おじやたかは、「おじやたか時代」を忘れてしまったのは、おじやたかが通ってきたはずの「おじやたか時代」を忘れてしまったのです。そのため、「おじやたか」の感覚には違いがあることをおじやたかと理解したうえで、「おじやたかの成長にあったアドバイスを心がけてください」とおじやたかが引き出せるようになります。そのため、「おじやたか時代」を忘れてしまったのです。そのため、「おじやたか」の感覚には違いがあることをおじやたかと理解したうえで、「おじやたかの成長にあったアドバイスを心がけてください」とおじやたかが引き出せるようになります。そのため、「おじやたか時代」を忘れてしまったのです。そのため、「おじやたか」の感覚には違いがあることをおじやたかと理解したうえで、「おじやたかの成長にあったアドバイスを心がけてください」とおじやたかが引き出せるようになります。

お便りをお待ちしております。
みなさまのお悩みが紙面上でお答えします。
下記のアドレスまでお寄せください。
メール:success12@shaho.com
採用された方には、オリジナル[®]スタンプを差し上げます。